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Пролетарии всех стран, соединяйтесьI

КРАСНОЕзнлмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

ЯГ?о!й Воскресенье' 7 сентября ‘I9S8 года> Цена 20 коп.

Созвать внеочередной XXI съезд КПСС 27 января 1959 года 
с повесткой дня: „Контрольные цифры развития народного
хозяйства СССР на 1959— 1965 гг.“ .

Утвердить докладчиком Первого секретаря ЦК КПСС тов. 
Хрущева Н. С.

(Из постановления Пленума ЦК КПСС, принятого 5 сентября 1958 года)

ИНФОРМА ЦИОННОЕ СООБЩ ЕНИЕ
о П л е н у м е  Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а  

Коммунистической партии Советского Союза
ч '

5 сентября 1958 года состоялся Пленум Центрального Комитета Коммунистической партии Советского 
Союза. I

Пленум ЦК обсудил вопрос о созыве внеочередного XXI съезда КПСС для рассмотрения контрольных 
цифр развития народного хозяйства СССР на 1959—1965 гг. и принял соответствующее постановление, 
которое сегодня публикуется.

Пленум ЦК освободил т. Булганина Н. А. от обязанностей члена Президиума ЦК КПСС.

О  С О З Ы В Е  В Н Е О Ч Е Р Е Д Н О Г О  X X I  С Ъ Е З Д А  К П С С
Постановление Пленума ЦК КПСС, принятое 5

1. Созвать внеочередной XXI съезд КПСС 27 января 1959 
года с повесткой дня: «Контрольные цифры развития народно
го хозяйства СССР на 1959— 1965 гг.».

Утвердить докладчиком Первого секретаря ЦК КПСС 
тов. Хрущева Н. С.

Тезисы доклада о контрольных цифрах развития народного 
хозяйства СССР на 1959— 1965 гг. опубликовать в печати.

2. Установить следующие нормы представительства на 
jXXI съезд КПСС: один делегат с решающим голосом на 6000
членов партии и один делегат с совещательным голосом на 
6000 кандидатов в члены партии.

3. Делегаты на XXI партийный съезд избираются, согласно 
Уставу партии, закрытым (тайным) голосованием. От партор
ганизаций областей, краев и автономных республик РСФСР 
делегаты избираются на областных, краевых партийных кон
ференциях. В других союзных республиках выборы делегатов 
на съезд партии производятся на областных партийных конфе
ренциях или на съездах компартий союзных республик — по 
усмотрению ЦК компартий союзных республик.

Коммунисты, состоящие в партийных организациях Совет
ской Армии, Военно-Морского Флота, внутренней и конвойной 
охраны МВД СССР и пограничных частей, избирают делегатов 
на XXI съезд партии вместе с остальными партийными органи-

сентября 1958 года
зациями на областных, краевых партконференциях или съез
дах компартий союзных республик.

Коммунисты, состоящие в партийных организациях частей 
Советской Армии и Военно-Морского Флота, находящихся за 
границей, избирают делегатов на XXI съезд партии на партий
ных конференциях соответствующих войсковых соединений. _

4. Для выборов делегатов на XXI съезд КПСС и обсужде
ния тезисов доклада о контрольных цифрах развития народно
го хозяйства 'СССЙ на 1959— 1965 гг. провести в декабре 1958 
года и первой половине января 1959 года областные, краевые 
партийные конференции и съезды компартий союзных респуб
лик.

Шире размах социалистического соревновании на уборке урожая!
☆ ☆;

Соревнование комбайнеров 
и машинистов жаток

Итоги на 6 сентября
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^ЛАФЕТНО-КОМБАЙНОВЫЕ ГРУППЫ
1 Хмельницкий Ф. Шегарский 829 471 358
2 Заборских И. Зырянский 765 551 214
3 Ходоренко 3. Кожевниковский 756 450 306
4 Комар Н. Шегарский 729 411 318
5 Блинков А. , Шегарский 693 330 363
6 Новиков Б. Шегарский 643 411 232
7 Коровин С. Шегарский 625 441 184
8 Пахомов И. Кожевниковский 590 328 262
9 Миронов Кожевниковский 578 347 231

10 Тюменцев И. Томский 558 488 70
Майский И. Кожевниковский 522 368 154

•Ь Майер В. Кожевниковский 520 329 191
13 Перемитин Д. Зырянский 500 205 295

М АШ ИНИСТЫ  Ж АТОК
1 Евдокимов М. Зырянский 523 523
2 Штопель С. Кожевниковский 500 500
3 Дудин П. Шегарский 491 491

* 4 Адамович А. Пышкино-Троицкий 472 472
"  5 Войтенко В. Зырянский 450 450

6 Лапшин А., Чешу-
яков Н. (на спарен- Кожевниковский 441 441
ных жатках)

7 Пичугин Н. Асиновский 427 4278 Варламов В. Шегарский 415 415
9 Маршев А. Шегарский 405 405

☆

Они стоят 
на трудовой 

предоктябрьской 
вахте

В Томском районе за 5 сентября 
наивысшей дневной выработки до
бился комбайнер Иван Тюменцев из 
колхоза «Серп и молот». Он ско
сил 44 гектара.

*
В Бакчарском районе лучше дру

гих работал т. Пушкарев из колхоза 
«Сибиряк», он скосил 32 гектара за 
день.

*
Многие механизаторы Зырянского 

района продолжают удерживать вы
сокие темпы работы. За 5 сентября 
Иван Заборских скосил 48 гекта
ров, Д. Перемитин —  40, П. Ура- 
зов —  32 гектара. Машинисты жа
ток колхоза «Сибиряк» М. Тка- 
чук  скосил 40 , а И. Высоцкий —  
33 гектара.

*
В колхозе «Путь Октяб

ря» Пышкино-Троицкого района 
тт. Кузьмин, Костик, Храмченко си
стематически скашивают по 30 
гектаров каждый.

Николай Савченко на переобору
дованном комбайне С-6 скосил за 
5 сентября 40 гектаров.

ЛЕН — Н А Ш Е  Б О Г А Т С Т В О
В этом году посевы льна в на

шем колхозе занимают сто гек
таров. Мы решили не затя
гивать теребление. С льнотере
бильщиком Василевским вывели 
свои машины на поля в первой по
ловине августа. Прошли пробный 
круг, меняя скорости. Оказалось, 
что если вести трактор со ско
ростью 2 — 3 километра в час, то 
льнотеребилка идет плохо, лен пу
тает, машину постоянно дергает. 
Приходилось часто останавливаться, 
рело пошло лучше, когда увеличили 
скорость до 5 — 6 и даже до 7 ки 
лометров в час.

Отрегулировав машины, мы стали 
работать без простоев. За 12 рабо
чих дней вытеребили весь лен с 
площади ста гектаров. Средняя су- 

#  точная выработка составила более 
восьми гектаров. В отдельные дни 
она доходила до 14 гектаров. Рабо

тали по 18 часов в сутки, в пол
ную меру своих сил.

Надо сказать, и правление артели 
хорошо поддержало нас. На вязку 
снопов выходило не меньше 20 
колхозников. Между нами возникло 
соревнование. Вязальщицы все гро
зились —  обгоним вас, не успеете 
натеребить. Так, в дружеском со
ревновании спорилась работа.

Хочется посоветовать льнотере. 
билыпикам и трактористам —  ра
ботайте дружнее, не бойтесь скоро
сти. Не выжидайте по утрам сол
нышко, когда оно полностью высу
шит лен. Утренняя роса— не поме
ха, если машины в порядке.

Трактористу надо тщательно от
регулировать скорость. Самое луч
шее, если вал отбора мощности 
дает 450 оборотов в минуту.

Надо также тщательно следить за 
ремнями. Лучше всего через каж 

дые 3 — 4 часа производить заправ
ку  роликов, ремней, осматривать 
машину. Мы, например, так и де
лаем. А после заправки снова ра
ботаем бесперебойно столько же 
времени.

Давать 7 — 8 гектаров в смену 
на тереблении» льна —  это в силах 
каждого льнотеребильщика.

Сейчас лен в основном весь за
скирдован, приступаем к  молотьбе. 
Я уже на своем тракторе «Бела
русь» вышел на хлебные поля, тов. 
Василевский сменил льнотеребилку 
на ж атку. Думаю, что и здесь, по
могая друг другу, мы с ним хорошо 
сработаемся, добьемся на уборке 
хлебов таких же успехов, ка к  и на 
тереблении льна.

Н. СТУКАЛ0В, 
тракторист колхоза 

имени Дзержйнского 
Чаинского района.

☆

В колхозах Пышкино- 
Троицкого района
ЗАСЫ ПАЮ Т СЕМЕНА

В колхозе «Путь Октября» 
засыпаны первые 120 центне
ров овса, 50 центнеров пшени
цы, 15 центнеров льна и 20 
центнеров ячменя. Семена име
ют высокое качество.

Серьезное внимание уборке 
семенных участков уделяют 
колхозники колхоза имени Ста
лина. Здесь из 200 гектаров 
семенной пшеницы уже ско
шено лафетами 150 гектаров, 
из 200 гектаров овса скошено 
100 гектаров.

На днях комбайнеры присту
пят к  обмолоту валков с се
менных участков.

УСПЕХ МОЛОДОГО 
КОМБАЙНЕРА

Высокой выработки на убор
ке хлебов раздельным  ̂ спосо
бом добивается молодой ком
байнер колхоза имени Ленина 
Анатолий Адамович. С начала 
косовицы хлебов он убрал раз
дельным способом 472 гекта
ра. За последние 10 дней 
Адамович скосил лафетом око
ло 180 гектаров. Его средняя 
выработка — 17—20 гектаров 
в смену, а в отдельные дни — 
до 40— 50 гектаров. Напри
мер, 5 сентября Адамович ско
сил лафетом 50 гектаров хле
бов.

ПРЕМИЯ ЗА  ХОРОШУЮ 
РАБОТУ

Высокой производительно
сти добивается комбайнер кол
хоза имени Сталина Ермолай 
Сижук. Его выработка — 
20— 30 гектаров в смену. На 
днях правление колхоза имени 
Сталина премировало тов. Си- 
жука двумя центнерами пше-

ОБМОЛОЧЕНО 
70 ГЕКТАРОВ ЛЬНА

В колхозе имени Сталина на 
>бмолот льна поставлено две 
шномолотилки. Машинисты
3. Кугутко и М. Новоселов об
колачивают ежедневно по 
L6— 20 гектаров льна. К  4 сен
тября из 180 гектаров льна, 
хмеющихся в колхозе, было об- 
лолочено 70 гектаров.

В. БУТОРИН.

☆

П О  П Р И М Е Р У
ПАРБИГ. (По телефону). В колхо

зах Парбигского района все шире 
развертывается социалистическое 
соревнование колхозников, машини
стов лафетных жаток и комбайнеров 
за проведение уборки урожая в 
сжатые сроки, без потерь. В районе 
убрано более 50 процентов зерно
вых.

Передовые комбайнеры района 
С, Перепелкин из колхоза «Победа», 
Г, Зеленин из колхоза имени Лени
на, Н. Комяков из колхоза «Побе
да», встав на предоктябрьскую тру
довую вахту, добились ежедневной 
выработки на комбайн по 3 0 — 40 
гектаров.

Комбайнеры» тт. Востриков из кол
хоза имени Ленина, Муравицкий из 
колхоза «Рассвет», Песцов из кол
хоза имени Сталина, Бахарев из 
колхоза «Советский север» и дру-

Успешно выполнив свое первое 
обязательство —  засыпав в закро
ма государству 100 миллионов пу
дов зерна, труженики саратовских 
полей умножают усилия, чтобы в 
кратчайший срок дать стране еще 
50 миллионов пудов хлеба. В счет 
50 миллионов на заготовительные 
пункты  доставлено уже двадцать 
миллионов пудов зерна.

П Е Р Е Д О В И К О В
гие убирают ежедневно от 20 до 
30 гектаров.

Лучше других организована убор
ка урожая в колхозе «Победа», где 
председателем В, Г. Жданов, секре
тарем парторганизации А. С. Сини
цын. Здесь сегодня заканчивается 
косовица зерновых, Колхозу «Побе
да» вручено переходящее красное 
знамя райкома партии и райис
полкома.

За хорошую работу комбайнерам 
тт, Перепелкину, Зеленину, Комяко- 
ву вручены переходящие красные 
флажки райкома партии и райис
полкома и ценные подарки.

Комбайнеры и машинисты лафет
ных жаток, все колхозники района 
стремятся закончить косовицу зер
новых культур к  10 сентября.

М. ЛОСЕВА.

Примечательно, что к  концу убор
ки  намолоты нигде не снижаются, 
тогда как  при прямом комбайниро- 
вании в прежние годы они обычно 
к  этому времени падали наполови
ну.

Многие хозяйства уже выполнили 
и свои новые обязательства, но не 
прекращают продажу хлеба.

(ТАСС).
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1 Асиновский 37
2 Молчановский 37
3 Туганскнй 36
4 Кожевниковский 35
5 Парбигскнй 35
6 Александровский 35
7 Бакчарский 34
8 Зырянский 34
9 Чаинскнй 34

10 Шегарский t 33
11 Пышкино-Троицкий 33
12 Томский 32
13 Тегульдетсдий 32
14 Каргасокский 32
15 Кривошеинский 30
16 Васюганский 26
17 Парабельский 26
18 Колпашевский 26
19 Верхне-Кетский 26
20, Пудинский 21

Саратовские хлеборобы успешно 
выполняют свое новое обязательство

Вручение международной Ленинской премии 
„З а  укрепление мира между народами“  японскому

профессору Наору Всуй
5 сентября в Москве в Большом 

Кремлевском дворце состоялось вру
чение международной Ленинской 
премии «За укрепление мира меж
ду народами» видному японскому 
общественному деятелю, председате
лю Всеяпонского совета по запре
щению атомного и водородного ору
жия профессору Каору Ясуи, 

Торжественное заседание открыл 
председатель Комитета по междуна
родным Ленинским премиям 
Д. В, Скобельцын, Он отметил вы
дающиеся заслуги профессора К^ору 
Ясуи в борьбе за мир, за устране
ние угрозы атомной войны, за у к 
репление дружбы между народам.

С приветственными речами вы
ступили председатель Советского 
комитета защиты мира Н. С. Тихо
нов, академик Е. М, Ж уков, профес
сор Ф. И. Кожевников, президент 
Академии педагогических наук 
И. А. Каиров, студентка Московско
го государственного университета 
Инесса Квиткина, Все они горячо 
поздравили профессора Каору Ясуи 
с высокой наградой —  Ленинской 
премией —  и пожелали ему новых 
успехов в борьбе за мир и дружбу 
народов.

Тепло встретили собравшиеся вы
ступление профессора Каору Ясуи,

который рассказал о борьбе япон
ского народа за запрещение ядерно- 
го оружия, за немедленное и без
условное запрещение ядерных ис
пытаний.

Профессор Каору Ясуи выразил 
сердечную благодарность за присуж
дение ему Ленинской премии «За 
укрепление мира между народами». 
Эта награда, заявил он, отмечает 
не только мои личные заслуги, а 
представляет собой награду также 
всему движению японского народа, 
борющегося против ядерного ору
жия.

(ТАСС),
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Письма
[из партийных\ 

организаций
А все ли совещания нужны?

Не так давно к  нам на завод по
звонили из Томского совнархоза и 
сообщили, что директору завода 
нужно быть там на совещании. Спу
стя некоторое время позвонили из 
Томского городского комитета пар
тии. Просили срочно приехать. В 
горкоме тоже созывалось совещание. 
В этот же день созывалось общеза
водское партийное собрание. В 
один день три совещания. Не много 
ли? Два совещания из трех прихо
дились на рабочие часы. Время для 
работы почти не оставалось. А та
кие дни довольно часты. Иной раз 
на одно и то же время назначается 
даже по два совещания.

Как-то в течение месяца я пробо
вал вести учет совещаниям и засе
даниям. Оказалось, что лишь ред
кий  день в неделю обходился без 
них.

Однажды вопрос о тощ, что у нас 
в Томске злоупотребляют совеща
ниями, был поднят в городском ко
митете партии. Решили в первой 
половине дня совещаний.не прово
дить. Зато упущенное в первой по
ловине дня компенсируется с лих
вой во второй.

Но досаднее всего то, что многие 
совещания совершенно не нужны. 
Например, на одном совещании в 
Кировском райисполкоме было дано 
указание заводу... подметать проез
жую  часть дороги. И хоть сейчас 
дорог мы уже не подметаем, сове
щания подобного рода проводятся. 
Проводятся совещания по мобилиза
ции транспорта, совещания по мо
билизации людей и т .  д. и т. п. А 
ведь многие из этих вопросов мож
но было решать в рабочем порядке, 
по телефону.

В обилии различных совещаний 
нельзя не видеть результат плохой 
повседневной организаторской рабо
ты., Одно совещание, напри
мер, в Томске было созвано для то
го, чтобы потребовать от директоров 
предприятий дать асфальтовому за
воду дополнительное количество ра
бочих. Асфальтовый завод работал 
плохо и не обеспечил выполнение

продукции в том количестве, какое 
ему было запроектировано. Совет
ские органы, видимо, не контроли
ровали работу завода, не предупре
дили срыв программы. В итоге яви
лось совещание, где директоров дру
гих заводов потребовали оказать 
асфальтовому заводу «помощь».

Обилие заседаний подчас есть ре
зультат и несогласованности между 
различными ведомствами и органи
зациями. Приведу пример. Строй
кам города не хватает стройматериа
лов. Поэтому в Томске решено было 
построить еще один кирпичный за
вод простейшего типа— печь для об
жига кирпича и сарай для его суш
ки . И вот этот вопрос об
суждался в нескольких организаци
ях, которые провели добрый десяток 
совещаний.

Многие совещания серьезно еще 
не продумываются, проводятся на
спех.

Недавно совнархоз проводил 
совещание по поводу отстава
ния некоторых предприятий с 
выполнением заводской программы. 
Наш завод не отстает. Но мы тоже 
были вызваны на это совещание. 
Проводилось как-то совещание по 
строительству жилых домов в связи 
со срывом полугодового плана ж и
лищного строительства. Мы полуго
довой план выполнили на 200 про
центов, но на это совещание тоже 
были обязаны явиться.

Очень много таких совещаний, 
где директора заводов и некоторые 
другие работники уподобляются 
генералу одного из произведений 
А. П. Чехова, которого на свадьбы 
приглашали «для солидности». Пом
ню, пригласили меня на город
ское собрание молодежи. Избра
ли в президиум. Огляделся, смот
рю —  две трети президиума —  
пожилые люди. К  молодежи, нам, 
руководителям с большим жизнен
ным опытом, конечно, надо загляды
вать почаще, но ведь не, обязатель
но встречаться в президиумах сове
щаний.
* Бывает и  так. Как-то Томский 

горком партии'проводил совещание, 
целью которого было организовать

обследование ряда предприятий го
рода. Такое совещание было необхо
димым. Данное мне на совещании 
поручение обследовать работу тре
ста «Томскстрой» я тоже выполнил. 
Но почему в активе горкома партии 
не нашлось специалистов в области 
строительства и обследование строи
тельной организации поручили спе
циалисту машиностроения?

Только на электромеханическом 
заводе работают 300 инженерно- 
технических работников. Есть среди' 
них и инженеры-строители. Инжене
ры-строители есть и на других 
предприятиях, правда, многие еще 
молодые. Но молодым специалистам 
боятся давать ответственные поруче
ния. Например, из трехсот инженер
но-технических работников нашего 
завода лишь небольшая часть имеет 
общественные поручения.

А как проходят сами совещания? 
Докладчик на совещании даже рай
онного масштаба считает для себя 
зазорным уложиться в регламент 
менее часа. В результате совещания 
затягиваются яа 3— 4 часа.

У себя на заводе мы попробовали 
сократить количество совещаний. 
Теперь, например, совещание при 
директоре собирается раз в декаду 
и продолжается не более часа. Дела 
от этого нисколько не ухудшились. 
Надо, чтобы районные, городские и 
областные организации сделали то 
же самое. В первую очередь необхо
димо прекратить излишества в сове
щаниях за счет рабочего времени. 
Ведь еще в решениях X V III пар
тийной конференции осуждалась 
неправильная практика, когда неко
торые партийные, профсоюзные, 
комсомольские и другие обществен
ные организации проводят в рабочее 
время собрания, заседания, совеща
ния, тем самым дезорганизуя нор
мальную работу предприятий. Кон
ференция запретила созыв в рабо
чее время собраний и всякого рода 
совещаний. Решение партконферен
ции надо выполнять.

Е. ПАТОЧКИН, 
директор Томского электромеха

нического завода, член Томского 
горкома КПСС.

М и л л и о н  т о и и  г р а в и и

За последние годы на пристани г. Томска вырос новый, пол
ностью механизированный участок минерально-строительных 
грузов. Он оснащен мощными плавучими кранами. Его воз
главляет опытный речник Иван Сергеевич Хлуднев.

Нынче коллектив участка выполняет важное задание: добы
вает высококачественный мелкозернистый гравий на Томи для 
строительства городка Сибирского филиала Академии наук 
СССР в гор. Новосибирске. i

За истекшие четыре месяца навигации крановщики участка 
отправили свыше 460 тысяч тонн гравия, что значительно 
больше задания.

На участке минерально-строительных грузов отлично тру
дятся коллективы кранов, где старшими крановщиками, ра
ботают Николай Осиненко, Алексей Бекасов, Михаил Кобелев. 
Коллектив участка борется за то, чтобы в эту навигацию до
быть и отправить в г. Новосибирск миллион тонн гравия.

На снимке: добыча и погрузка гравия на баржи для отправ
ки в г. Новосибирск. Фото И. Стадниченко.
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Участковый врач 
Незлобина
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Организованно начать учебный год 
в сети партийного просвещения

Томский горком КПСС провел со
вещание секретарей партийных ор
ганизаций, на котором обсужден ход 
подготовки к  новому учебному году 
в сети партийного и комсомольско
го политического просвещения.

Комплектование сети партийного 
просвещения в партийных органи
зациях города в основном заверше
но. Созданы 106 кружков и 50 тео
ретических семинаров по изучению 
истории КПСС, 120 кружков и се
минаров по изучению политэконо
мии и конкретной экономики, 35 
семинаров по философии, 57 полит
школ, круж ки  по текущей полити
ке, по основам марксизма-лениниз
ма, Только в Кировском районе бу
дет работать около ста теоретиче
ских семинаров, которые охватят 
более 2 тысяч человек. Многие 
коммунисты будут учиться заочно и 
на вечерних отделениях вузов и 
техникумов, в школах рабочей мо
лодежи. Более 500 человек в новом 
учебном году поступило на 1-й курс 
университета марксизма-ленинизма. 
При горкоме и райкомах КПСС в 
помощь самостоятельно изучающим 
теорию создан ряд лекториев, в 
том числе лектории по проблемам 
марксистско-ленинской философии, 
по политэкономии капитализма и 
социализма, истории^ партии, по 
марксистско-ленинской эстетике и 
другие. Ныне в сети партийного 
просвещения будет повышать свой 
идейный уровень значительно боль

ше беспартийной интеллигенции, 
чем в прошлом году.

В ходе подготовки к  новому учеб
ному году важное внимание уде
ляется улучшению качественного 
состава пропагандистских кадров. В 
Куйбышевском районе 216 пропа
гандистов из 280, а в Вокзальном 
районе 106 пропагандистов из 
171 имеют высшее образование. В 
пропагандистской работе будет уча
ствовать значительно больше руко
водящих работников, секретарей 
партийных организаций, чем в про
шлом учебном году.

Вместе с тем участники совеща
ния отметили серьезные недостатки, 
допущенные в комплектовании сети 
партийного просвещения, в подго
товке к  новому учебному году. В 
отдельных парторганизациях до сих 
пор не скомплектована сеть партий
ного просвещения, не подобраны и 
не утверждены пропагандисты. В 
парторганизациях завода «Сибэлек- 
тромотор», «Теплоэлектропроекта» и 
других не уделяется внимания по
литической учебе беспартийной ин
теллигенции.

В городе создано мало кружков и 
семинаров по изучению истории 
партии и философии. По сравнению 
с прошлым учебным годом количе
ство кружков по истории партии не 
возросло, а кое-где даже уменьши
лось. В некоторых парторганизаци
ях чрезмерно увлеклись кружками

текущей политики, сделав их почти 
единственной формой политической 
учебы. На Томской пристани, на
пример, создано. 4 круж ка по изу
чению текущей политики и нет ни 
одного кружка по изучению исто
рии партии. В круж ки  текущей по
литики здесь зачислены , я многие 
инженерно-технические работники, 
не нуждающиеся в та ко й ф о р м е  
учебы.

Особенно плохо обстоит дело с 
подготовкой к  новому учебному го
ду в комсомольской политсети. На 
заводе резиновой обуви, например, 
с 300 комсомольцами еще никто 
не побеседовал о том, где они бу
дут учиться. На электромеханиче
ском заводе политпросвещением 
охвачено менее трети комсомольцев. 
Затянули комплектование сети ком
сомольского политпросвещения на 
электроламповом и весовом заводах, 
в типографии № 1,

На совещании был высказан ряд 
замечаний и предложений по улуч- 
шению работы вечернего универси
тета марксизма-ленинизма и кабине, 
тов политического просвещения рай
комов КПСС.

До начала нового учебного года 
осталось менее месяца. В оставшее
ся время надо завершить комплек
тование сети партийного и комсо
мольского просвещения, устранить 
недостатки в подготовке к  началу 
занятий.

— Как вы себя чувствуете? — 
спросила Вера Анатольевна 
встретившую ее пожилую женщи
ну.
, — Спасибо, Вера Анатольев
на! Поправилась. Все делаю по 
дому теперь, а вот сын у меня за
болел. Поэтому вас и вызвали.

На кровати лежит молодой бе
локурый мужчина. Врач, надев 
халат, подходит к больному.

— Что с вами случилось? — 
внимательно вглядываясь в осу
нувшееся лицо пациента, участли
во спрашивает Вера Анатольевна.

В семье Шелудко хорошо зна
ют и уважают участкового врача 
Веру Анатольевну Незлобину. 
Уважают ее за внимание к лю
дям, за любовь к своему- делу. 
Когда мать Николая Желудко за
болела, Вера Анатольевна хлопо
тала, чтобы положить ее в клини
ку. После ее выхода из клиники 
врач постоянно интересовалась 
здоровьем пациентки, давала ей 
советы.

Врач Незлобина стремится ис
пользовать в своей работе новые 
методы лечения, новые лекарст
венные средства.

Ведя большую общественную 
работу, она постоянно учится, нег 
боится прибегать к  помощи более 
опытных врачей, спрашивает и у 
них совета, приглашает для кон
сультации.

Обширен участок, который об
служивает Вера Анатольевна. Он 
расположен в районе ГРЭС-2 гор. 
Томска. Многие жители этого 
участка хорошо знают своего вра
ча. Но не только их обслуживает 
Незлобина. Любому нуждающему
ся в. медицинской помощи Вера 
Анатольевна охотно ее оказывает. 
Взять больных П. Я. Рындина, 
Н. 3. Дубакова. Они постоянные 
пациенты Веры Анатольевны, хо
тя живут на другом участке. ,

Половину своего рабочего дня 
Вера Анатольевна занята приемом 
больных в поликлинике, во вто
рой половине — делает обход 
больных на участке. В любую по
году ей приходится ходить по ше
сти—семи адресам, но она ни
когда не спешит, внимательно вы
слушивает и осматривает больно
го, находит для каждого теплое 
слово.

Болезнь легче предупредить, 
чем лечить. Это хорошо известно

всем так же, как и то, что чисто
та — залог здоровья. Незлобину 
часто можно встретить на усадь
бе, где она читает для жильцов 
лекцию или проводит беседу. В 
этом году ею прочитаны лекции о 
борьбе с дизентерией, с гриппом,
0 гигиене жилища и на другие те
мы. На участке создан актив са
нитарных уполномоченных, кото
рые помогают врачу наводить по
рядок на усадьбах. Недавно про
водилось собрание жильцов трид
цатидвухквартирного дома по 
улице Казанской, 67-а, с участием 
Веры Анатольевны и санитарного 
уполномоченного — домашней хо
зяйки Анны Тихоновны Курган. 
Говорили о чистоте и порядке в 
доме и на усадьбе, наметили де
журства, решили побелить кори
дор. I

Активно работают санитарные 
уполномоченные участка В. П. 
карпов, А. Г. Радэевич. Они до
бились образцового порядка на 
своих усадьбах. У домов №№ 65, 
67, 67-а по улице казанской по
сажены деревья, цветы, поставле- 
ныостолы и скамейки, детские ка
чели. Радуют глаз дорожки, по
сыпанные песком. Все это сделано 

■в1 основном - руками самих жиль
цов,
1 Большую общественную работу 
ведет Незлобина и у себя в кол
лективе. Она член производствен
ной комиссии. В ее обязанности 
входит подготовка и проведение 
научных конференций врачей, се
минаров медсестер, занятий са
нитарных работников. И все она 
делает охотно, с душой.

Вера Анатольевна постоянно 
работает над собой. Она посещает 
семинары, проводимые профессо
рами мединститута и работниками 
санитарно - эпидемиологической 
станции, занимается в кружке по
литпросвещения.

...Сегодня у Веры Анатольевны 
было шесть вызовов на дом. 
Утомленная обходом, но с чувст
вом удовлетворения проведенным 
днем идет она домой, где ее ждет 
семья. А  завтра с утра — прием 
больных в поликлинике. Много 
людей придет к ней с просьбой 
помочь. И она будет . стремиться 
каждому оказать помощь, ведь 
она носит высокое звание совет
ского врача.

М. ФУРАЕВА.

Во имя великой цели
Международный день 

солидарности журналистов
8 сентября впервые в истории 

журналистики отмечается Между
народный день солидарности журна
листов. IV  конгресс Международной 
организации журналистов установил 
этот день в знак солидарности с 
журналистами, подвергающимися 
преследованиям за свою деятель
ность в интересах мира и взаимно
го понимания.

День 8 сентября —  день убийст
ва фашистами верного и самоотвер
женного борца за мир и счастье че
ловечества чехословацкого журна
листа Юлиуса Фучика.

В связи с Международным днем 
солидарности секретариат Междуна
родной организации журналистов 
обратился к  прогрессивным журна
листам всех стран мира с призывом 
умножить свои усилия в общей 
борьбе за мир во всем мире.

Борьба против преследований че
стных журналистов и защита их 
прав является борьбой за свободу 
печати и мышления, за право наро
дов на правдивую информацию. Ре
прессии против печати и журнали
стов в капиталистических странах 
представляют собой грубое наруше
ние их основных прав и преследу
ют единственную цель —  ввести в 
заблуждение общественное мнение 
и усилить международную напря
женность.

Империалисты пытались сломить 
волю лучших прогрессивных журна
листов мира, оци пытались заста
вить замолчать Юлиуса Фучика, 
так же, как они это делали с Анри 
Аллегом —  алжирским патриотом и 
журналистом, у которого француз
ские парашютисты стремились пыт
ками сломить его волю. Не поддался 
угрозам и провокациям и ливанский 
журналист Насиб Метни, боровший
ся за счастливое будущее своего 
народа и убитый империалистами 
из-за угла.

В наши дни в Южном Вьетнаме и 
Южной Корее прогрессивных жур
налистов бросают в тюрьмы только 
за то, что они обличают агрессив
ные действия, антинародные поступ
ки  американских империалистов. 
Несколько дней назад демократиче
ские журналисты всего мира были 
возмущены наглой выходкой анг
лийских реакционеров в Гонконге, 
которые устроили избиение., китай
ских журналистов.

Прогрессивные журналисты всего

мира объединяют усилия в борьбе 
против репрессий, за мир и безопас
ность народов.

Отмечая Международный день со
лидарности журналистов, работники 
прессы мобилизуют все свои силы 
на то, чтобы еще энергичнее бороть
ся против посягательства реакции 
на демократические свободы, против 
преследований прогрессивных жур
налистов в капиталистических стра
нах,

С особой тщательностью готовят
ся ко Дню солидарности журнали
сты стран социализма. Это одно из 
проявлений их братской симпатии 
тем прогрессивным журналистам 
капиталистических стран, которые 
сознают, ка к  велика их профессио
нальная ответственность за сохра
нение мира во всем мире. Это дока
зательство их солидарности с ж ур
налистами капиталистических стран, 
подвергающимися преследованиям за 
распространение правды.

Понятно, что сотрудничество и 
единство журналистов —  не само
цель. Сотрудничество, единство —  
во имя чего? Для сотрудничества 
нужна определенная цель. Эта цель 
сформулирована в Уставе Междуна
родной организации журналистов. 
Эта цель —  укрепление доверия и 
взаимопонимания между народами, 
содействие экономическому и куль
турному сотрудничеству между ни
ми. Средства для этого —  публика
ция эффективной информации о 
жизни и политике стран с различ
ным социальным строем, устранение 
из печати всего того, что вызывает 
враждебные чувства к  другим наро
дам.

Союз журналистов СССР является 
равноправным членом Международ
ной организации журналистов и 
всецело поддерживает ее плодотвор
ную деятельность. Союз журнали
стов СССР уже теперь является са
мой крупной организацией из числа 
творческих союзов нашей страны. 
Сегодня он объединяет в своих ря
дах более 12 тысяч работников со
ветской печати.

Международный день солидарно
сти журналистов, несомненно, по
служит дальнейшему укреплению 
единства журналистов всего мира и 
станет традиционным праздником 
всех прогрессивных журналистов.

И. ШИПИЛОВ, 
и. о. генерального секретапя 

оргбюро Союза журналистов СССР.

Г \ <

Л А Э К С П О Р Т
Томский манометровый за

вод выполняет немало заказов 
зарубежных предприятий. 
Только в августе продукция 
отсюда направлялась в адреса 

девяти зарубежных стран. В 
течение месяца отгружены 
большие партии манометров, 
контрольных кранов, реле по
плавковых в Китай, Румынию,

Корею, Болгарию, Польшу, 
Албанию, Афганистан. В Бом
бейский технологический ин- 

•ститут отправлена рентгенов
ская камера РКЭ. >

Позавчера в Индию на 
строящийся металлургический 
завод Бхилаи высланы три 
партии реле поплавковых.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„В  Колпашевском районе игнорируют 
раздельный способ уборки урожая"

Бюро Колпашевского горкома 
КПСС обсудило статью «В Кол
пашевском районе игнорируют 
раздельный способ уборки уро
жая», помещенную в газете 
«Красное Знамя» за 23 августа, 
н признало указанные факты 
правильными.

Правления, первичные партор
ганизации колхозов имени Стали
на, «Искра Ильича», «Путь лени
низма», «40 лет Октября», имени 
Димитрова н другие приступили 
к уборке раздельным способом с 
опозданием и имеющиеся лафет
ные жатки использовали непроиз
водительно.

Тая, в колхозе имени Сталина

М о л о д о й
с п е ц и а л и с т

Н . РО Д И Н , 
секрет арь Томского  
горком а В Л К С М .

На предприятиях Томска трудится боль
шой отряд инженерао-технических работ
ников. Многие из них начали свою трудо
вую деятельность в последние три года. 
Только в минувшем году на заводы и 
фабрики города пришло около 600 моло
дых инженеров и техников. И надо ска
зать, большинство молодых специалистов 
зарекомендовало себя способными, энер
гичными работниками, им были доверены 
ответственные участки производства,

Совсем недавно на завод режущих ин
струментов пришли молодые специалисты, 
выпускники Томского политехнического 
института тт. Пряженский и Марухин. А 
сейчас т. Пряженский —  начальник од
ного из крупнейших цехов —  цеха фрез, 
тов. Марухин —  заместитель начальника 
цеха сверл.

На манометровом заводе среди руководи
телей производства также много-молодых 
специалистов. Начальником инструмен
тального цеха работает тов. Халдеев, три 
года назад начавший свою работу масте
ром этого цеха. Начальником ремонтного 
цеха работает молодой специалист тов. 
Хохлов,

Таких примеров много на электромеха
ническом и подшипниковом заводах. Одна
ко нередки еще случаи, когда молодой 
специалист, н р р я  на завод, теряется. Б 
сожалению, приходят еще иногда из наших

вузов специалисты, которые смотрят на 
завод, ка к  на временное пристанище, не 
любят его, равнодушно относятся в пору
ченному делу.

В 1956 году на завод режущих инст
рументов пришел выпускник Томского го
сударственного университета Александр 
Брюзгин. Ему оказали на заводе большое 
доверие, назначив его начальником экс
периментального цеха. Вместо того, что
бы полностью отдаться, работе, Брюзгин 
стал бегать от нее. Его часто можно было 
увидеть в рабочее время в общежитии, 
уходил он во время работы играть на бил. 
льярде, часто был пьяным. Дело кончи
лось тем, что Брюзгин ушел с завода.

Конечно, такие факты единичны. Но 
они позорят высокое звание советского 
молодого специалиста.

Особенно возросла в последние годы 
роль инженерно-технических работников 
промышленных предприятий в деле тех
нического прогресса, автоматизации и ме
ханизации ■ производственных процессов. 
Многие из молодых специалистов за ко
роткий срок работы на предприятии уже 
внесли что-то свое, новое в дело совер
шенствования производства.

Три года проработал на заводе режущих 
инструментов молодой техник-конструктор 
Николай Михеев. А на его счету уже не
сколько оригинальных конструкций стан
ков, в том числе клеймильные автоматы, 
отладка автоматической линии метчиков, 
много приспособлений, облегчающих труд 
рабочих. Его знают и уважают на заводе.

Князев Дмитрий, техник того же заво
да, также за небольшой срок разработал 
ряд конструкций. Много выдумки, твор
чества внес инженер завода режущих ин
струментов Анатолий Дятлов в освоение 
новой для завода технологии литья в обо
лочковые формы.

Хорошо проявила себя группа молодых 
конструкторов с завода «Сибэлектромотор» 
—  Долгушева, Кривова, Кондратенко, Ут

кин. Они принимают активное участие в 
конструировании новых типов рольганго
вых электродвигателей.

Чтобы стать хорошим конструктором 
или технологом, мало полученных в вузах 
знаний. Нужно овладеть определенными 
навыками, хорошо знать технологию про
изводства на своем заводе. Хороший опыт 
организации учебы молодых специалистов 
имеется на заводе режущих инструмен
тов. Там организован специальный семи
нар по изучению технологического процес. 
са производства режущих инструментов. 
Занятия проводят старшие технологи це
хов. конструкторы. Они подробно расска
зывают о технологическом процессе в сво
их цехах, о новых методах изготовления 
инструмента, о новом оборудовании, при
менении прогрессивных приспособлений 
и т. д. Этот опыт повышения квалифика
ции молодых специалистов надо использо
вать на всех заводах.

В течение полутора лет работал межза
водской семинар конструкторов и техноло
гов, организованный Томским бюро содру
жества ученых с производством. На этом 
семииаре были прочитаны циклы лекций 
по автоматизации производства, по про
мышленной электронике. Однако этим се
минаром был охвачен сравнительно 
небольшой кру! специалистов.

В целях более широкого вовлечения 
молодежи предприятий в массовую рацио
нализаторскую работу горком комсомола 
совместно е советом народного хозяйства 
объявили конкурс на лучшее рационали
заторское предложение и изобретение. За 
лучшие предложения установлены премии. 
Активно включились в проводимый кон
курс молодые специалисты электромехани
ческого, подшипникового заводов и завода 
режущих инструментов.

Однако многие молодые специалисты 
заводов «Томкабель», «Сибэлектромотор», 
манометрового завода мало участвуют в 
рационализаторской работе. За последний

год на «Сибэлектромоторе», например, ни 
комитет комсомола, ни главный инженер 
не проанализировали участия молодых 
специалистов в рационализаторской рабо
те, не собрали их и не дали молодым спе
циалистам конкретных заданий в области 
рационализации.

Не всегда на заводах к  предложениям 
молодых специалистов относятся внима
тельно. На некоторых предприятиях моло
дежь вообще слабо участвует в рациона
лизаторской работе. Взять, к  примеру, за
вод «Сибэлектромотрр». Там всего 10 мо
лодых рационализаторов.

С каждым годом на наших предприя
тиях усиливается роль общественных ор
ганизаций в решении производственных 
задач, вопросов технического прогресса. В 
текущем году городской комитет комсомо
ла провел ряд мероприятий по привлече
нию комсомольцев и молодежи к  решению 
вопросов производства. Был проведен рейд 
проверки использования оборудования, на
чат поход за участие молодежи в техни
ческом прогрессе.

Многого ожидают от молодых специали
стов, когда они приходят на завод. Они 
приходят на предприятие не только про
изводственниками. но и воспитателями 
коллективов рабочих. Большинство моло
дых специалистов сразу же активно вклю
чается в общественную жизнь своих 
предприятий. На протяжении нескольких 
лет ведет большую работу в комитете 
комсомола завода «Томкабель» В. Сенько. 
Он руководит работой с молодыми рацио
нализаторами, является членом производ
ственной комиссии при горкоме комсомо
ла, Активной общественницей зарекомен
довала себя Н Козловская с того же за
вода. Пять лет назад окончила она инсти
тут. Тов. Козловская член райкома комсо
мола, член комитета комсомола завода. 
Сейчас она —  начальник крупнейшего це
ха на заводе «Томкабель»,

Однако не всегда молодые специа
листы с душой относятся к  общеегвен- 
ным поручениям. Половина членов коми
тета ВЛКСМ завода «Сибэлектромотор» —  
молодые специалисты. Но к  своим обязан
ностям они относятся недобросовестно. На 
заводе не развернуто по-настоящему со
циалистическое соревнование среди моло
дежи, борьба за чистоту и культуру про
изводства. Был создан штаб по борьбе за 
экономию и бережливость во главе с мо
лодым технологом тов. Шевелевым. Одна
ко штаб этот никакой работы не провел.

На манометровом заводе также большин
ство членов комитета ВЛКСМ *—• молодые 
специалисты. Но и здесь комсомольская 
работа желает много лучшего.

С каждым годом все больше молодых 
специалистов. окончивших техникумы, 
идет учиться в вечерние вузы. В вечер
них институтах учится 46 человек с заво
да режущих инструментов, 30 человек —  
с подшипникового завода, 7 молодых спе
циалистов— с завода «Сибэлектромотор». В 
этом году вечернее отделение политехни
ческого института окончили 33 человека.

Большая группа молодых специалистов 
училась в прошлом году в вечернем уни
верситете марксизма-ленинизма. Среди них 
много отличников учебы. Однако из 129 
человек, начавших учиться на 1-м кур 
се, отсеялось за год 57.

Большую помощь партийным организа
циям могут оказать молодые специалисты 
в лекционной пропаганде. При горкоме и 
райкомах комсомола работают лекторские, 
группы. На большинстве предприятий соз
даны отделения общества по распростра
нению политических и научных знаний. В 
их состав вошли многие молодые специа
листы.

На некоторых предприятиях созданы 
советы молодых специалистов, Этим сове
там нужно стать действительными органи
заторами всей жизни и работы молодых 
специалистов.

»>Летняя благодать"
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из 40 гектаров убранного хлеба 
раздельным способом сжато толь
ко 4 гектара. Такое же положе
ние в колхозах «Путь лениниз
ма», «Искра Ильича». Председа
тели колхозов имени Сталина ю в. 
Трифонов, «Искра Ильича» тов. 
Охременко, «Путь ленинизма» 
тов. Сискович, имени Димитрова 
тов. Соболь стали на путь игно
рирования прогрессивного раз
дельного способа уборки урожая, 
а в колхозах имени Фрунзе, име
ни Мичурина, «Победа» проводят 
подборку неулежавшихся валков.

Партийные организации этих 
колхозов допускают беспринцип
ность и не ликвидируют непра
вильные действия правлений кол
хозов, отдельных механизаторов 
и колхозников.

Бюро горкома КПСС предло
жило секретарям партийных орга
низаций принять меры к ликвида
ции отмеченных недостатков и 
обязало правления, первичные 
парторганизации колхозов, ди
рекцию РТС и инспекцию сель
ского хозяйства немедленно 
включить в работу все имеющие
ся лафетные жатки и простейшие 
машины на раздельную уборку 
урожая. Организовать их дву
сменную работу, добиться выра
ботки ежедневно на каждую ла
фетную жатку не менее 25—30 
гектаров.

Бюро горкома партии осудило 
неправильное отношение к раз
дельной уборке урожая со сторо
ны председателей колхозов 
тт. Трифонова, Сисковнча, Собо
ля, Охременко, секретарей пер
вичных партийных организаций 
этих колхозов и возложило на 
них личную ответственность за 
проведение уборки урожая раз
дельным способом.

1

Под таким заголовком в № 172 
газеты «Красное Знамя» был 
опубликовав материал, в котором 
рассказывалось о том, что в кол
хозе «Авангард» Зырянского рай
она затягивается строительство 
коровника

Как сообщили нам из Зырян
ского райкома КПСС, строитель
ство коровника действительно за
тянулось по вине межколхозной 
строительной организации и ее 
руководителя тов. Коростелева, 
который не обеспечил надлежа
щий контроль за строительст
вом.

Бюро райкома обязало тов. Ко
ростелева в ближайшее время за
кончить строительство коровника 
в колхозе.

л а к
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ПИСЬМА 
В РЕДАКЦИЮ

Шире вести 
строительство 

в колхозах
В колхозах Кривошеинского рай

она в этом году ведется большое . 
строительство: строятся пять  ̂ клу
бов, два здания детских яслей, ж и
вотноводческие помещения, возво
дятся 178 жилых домов. Многие 
дома ремонтируются. Только для 
переселенцев капитально ремонти
руется 20 домов.

В колхозе имени Свердлова, на
пример, строятся клуб, два коров
ника —  на 250 голов и на 120 го
лов скота. Выстроен и сдан в экс
плуатацию типовой птичник, стро
ятся 23 новых дома и капитально 
ремонтируются 12. Всем строитель
ством в колхозе руководит мастер 
Ьиколай Ефимович Петлин.

В колхозе имени Жданова строят
ся жилые дома, возводится клуб на 
200 мест, а также животноводче
ские помещения: коровник, телят
ник. Выстроена новая конюшня.

Но нужно отметить, что строи
тельство клуба затянулось, оно идет 
уже третий год.

В ходе строительства возникает 
немало затруднений, которые не 
всегда быстро и успешно разреша
ются.

Для водоснабжения животновод
ческих ферм нужны новые буровые 
скважины. В этом году намечено 
сделать 5 скважин, но готовы толь
ко две. Работники строительно-мон
тажного управления областного уп
равления сельского хозяйства ве
дут работы медленно, часто отлу
чаются для поездок в Томск.

Испытывают затруднения кол
хозники в строительных материа
лах и инструментах, даже таких 
простых, как плотничное точило.

Устранить эти недостатки, шире 
развернуть строительство —  долг 
руководителей колхозов и колхоз
ных строителей.

А. СНЕЖКОВ, 
заведующий отделом по строи

тельству в колхозах Нривошеин- 
ского райисполкома.

Когда нет заботы 
об отдыхающих

Чудесна природа в Богашево. 
Те, кто приезжает сюда в дом от
дыха, надеются интересно и с поль
зой провести здесь время. Но, к  со
жалению, с первых же шагов их 
ждет разочарование.

На станции отдыхающих никто 
не встречает, приходится расспраши
вать о дороге в дом отдыха встреч
ных. или искать попутчиков.

Некоторые отдыхающие приезжа
ют издалека, проводят в дороге не
сколько дней и, понятно, хотят пос
ле этого принять душ или помыть
ся в бане. Это желание они осуще
ствить не могут, баня здесь работа
ет очень редкд.

Территория дома отдыха не раду
ет глаз. Здесь много мусора, разгу
ливает скот.

За соблюдением режима никто не 
следит.. Утреннюю зарядку делают 
всего несколько человек, в комна
тах курят. Плохо организовано 
культурное обслуживание отдыхаю
щих. Кинофильмы показывают ста
рые, отдыхающие скучают и не 
знают, чем заняться.

Администрации дома отдыха сле
дует добиться строгого порядка во 
всей работе, больше заботиться об 
удобствах отдыхающих, об их куль
турном досуге.

Л. ЗНАМЕНСКИЙ, КИПРИЯНОВ, 
БЫКОВСКИЙ и другие.

Г д е  сшить 
детскую шапку?
На днях мне пришлось побывать 

в нескольких мастерских г. Томска 
для того,, чтобы отдать сшить сыну- 
школьнику головной убор. Но мои 

, хождения оказались безрезультат
ными.

В промкомбинате артели «Ре
корд» шьют только дамские шляпы, 
в детском ателье по улице Совет
ской мне ответили, что они делают 
головные уборы только для девочек. 
А в мастерской по улице Плехано
ва заказы сейчас не принимают.

На мой вопрое о том, где сшить 
ребенку головной убор, мне неиз
менно отвечали:

—  Не знаем.
Обдпромсовету следует в бли

жайшее время решить этот вопрос. 
И уж , конечно, в детском ателье 
следует шить головные уборы как 
для девочек, так и для мальчиков.

В. КОНДРАТЮК.

* СЛОВО—З Р И Т Е Л Я М !

С ад на бы вш ем  
бол от е

Е щ е недавно усадьба моего 
дома №  17  по ул иц е  И стомной 
представляла собой клочен  с у 
ходольной почвы , а площ адь 
«двора» — болото. Стоило боль
ш ого  труд а  завалить болото, а 
затем превратить тор ф ян и к в 
плодородны й гр у н т . С ю да я 
вы вез 1 5 0  тре хто нн ы х  автом а
ш и н  зем ли —  чернозем а и на
воза.

О сенью  1 9 5 2  года на бы в
ш ем болоте зал ож ил  п р и уса 
дебны й плодово-ягодны й сад. 
П осадил 11 яблонь к у л ь т у р н ы х  
в стелю щ ейся  форме. Весной 
1 9 5 3  года —  2 0  ку с то в  черной 
смородины .

К а ж д ы й  по сле дую щ и й  год  я 
садил яблоки , м а л ин у  и  к р ы 
ж о в н и к .

Т а к , заболоченны й п р и уса 
дебны й уч а сто к  преобразовался 
в молодой приусадебны й пл о 
дово -ягодны й  сад. Т еперь в са
д у  р а с ту т  3 8  яблонь, и з  н и х  в 
стелю щ ейся  форме —  2 6  и в 
ш там бовой —  1 2 , 1 5  ку с то в
кр ы ж о в н и ка , 2 3 — черной  см о
ро дины  и 3 0 — м алины .

М о й  небольш ой оп ы т под
тверж дает возм ож ность  зало
ж е н и я  садов на больш инстве 
усадеб Т ом ска .

Т. ТЕРЕВЕЦ.

В Хибинских горах, в 120 
километрах севернее полярного 
круга, расположен самый се
верный в мире полярно-альпий
ский ботанический сад Коль
ского филиала Академии наук 
СССР. Он основан в 1931 году 
на склонах горы Вуд вблизи 
города Кировска. В саду соб
раны дикие растения Мурман
ской области и акклиматизиро
ванные полезные и дикорасту
щие растения Советского Сою
за и других стран. Несмотря 
на суровые климатические ус
ловия, на открытом грунте и в 
теплицах испытано более 24 
тысяч растений, из них около 
четверти успешно прижились.

Проходя по аллеям ботани
ческого сада, забываешь, что 
здесь север.

Более 330 видов различных 
тропических и субтропических 
растений занимают несколько 

помещений. В свое время цветут растения, доставленные сюда 
из Ирана, Южной Африки, Мексики, и другие. В результате 
многолетнего труда удалось вырастить и довести до плодоно
шения виноград «Комнатный мускат», вывезенный из Ново
черкасского института виноградарства, и лимон сорта «Пав
ловский»: впервые здесь нормально развивается персик.

Сотрудники ботанического сада ведут большую работу по 
изучению, выращиванию и распространению растений. Выпу
щен сборник «Декоративные растения для Крайнего Севера», 
сдан в печать 4-й том флоры Мурманской области. Установ
лена связь по обмену научным опытом и семенами растений со 
многими странами.

На снимке: старший лаборант ботанического сада Г. Н. Ан
дреев и студентка Ленинградского университета А. Н. Чука- 
вина в экспериментальном питомнике многолетников.

(Фотохроника ТАСС).

Для сельского 
населения

Томский облпотребсоюз получил 
две автолавки стоимостью в 32 ты
сячи рублей каждая. Эти лавки уже 
отправлены в Туганский и Пышки- 
но-Троицкий районы для обслужи
вания колхозников, занятых на 
уборке урожая.

Получены также две электростан
ции марки «Ж -30». Они будут от
правлены в промыслово-охотничьи 
хозяйства северных районов обла
сти,

Для перевозки грузов по рекам jb 
Александровский, Каргасокский, 
Колпашевский и другие районы бу
дут отправлены самоходные баржи.

Разведчики погоды
' -/.V".

: i l i «  . :тшт

Томские радиослушатели 
были бы не удовлетворены, ес
ли бы вместе с последними из
вестиями не передали сводку 
погоды. Эту же сводку чита
тели находят на четвертой 
странице нашей газеты. Ин
формация о температуре, осад
ках, ветрах стала настолько 
обыденной, что порой забы
ваешь о тех, кто кропотливо, 
изо дня в день изучает погод
ные условия.

Одним из таких коллекти
вов и является коллектив Кол- 
пашевской метеостанции. Здесь 
круглые сутки дежурят спе
циалисты у своих приборов, 
собирая данные, на основании 
которых составляются прогно
зы погоды. Без прогнозов не 
вылетает в рейс ни один само
лет из Колпашевского аэропор
та. Консервному комбинату 
всегда необходимо знать тем
пературу на ближайшее время: 
неожиданная оттепель может 
привести к порче запасов ры- 

рбы. Если по заключению си
ноптиков ожидается шторм, 
рыбаки остаются дома. Паро
ходство предупреждается о 
сильном ветре, грозах и тума, 
нах.

Между тем, даже на получе
ние самых кратких сведений о 
погоде затрачивается много 
труда, знаний и личного опы
та.

Свыше пятнадцати лет ра
ботает на метеостанции инже
нер-синоптик Зинаида Макси
мовна Аксенова. С” ней вместе 
трудится инженер синоптик 
Мария Адамовна Белоусова. 
Они хорошо изучили местные 
особенности климата, дают 
своевременную информацию о 
погоде. '

Старший. техник актеомет- 
рист Лидия Мельникова недав
но закончила Херсонский гидг 
рометеорологический техникум. 
В Колпашеве она ведет также 
научную работу. Впервые ор
ганизовано наблюдение за сол
нечной радиацией. Определяет
ся баланс лучистой энергии на 
севере. По этим наблюдениям 
можно будет знать, какое ко
личество энергии посылается 
Солнцем в атмосферу, сколько 
ее поглощается земной поверх
ностью и сколько отражается.

По данным новейших прибо
ров тов. Мельникова определя
ет количество солнечных дней 
в году, узнает условия для 
произрастания различных тех
нических и продовольственных 
культур на севере. Ведет она 
наблюдение и за ветровым ре
жимом. Определяются сухие и 
влажные потоки воздуха на 
высоте 50 сантиметров и два 
метра. Это также в дальней
шем послужит правильному ве
дению сельского хозяйства се
верных районов.

Пожалуй, самым молодым в 
коллективе является радист 
Геннадий Маслов. Под его на
блюдением отлично работают 
телетайпы, которые принимают 
тысячи цифр из других метео
центров для нанесения на си
ноптическую карту.

— Передаем сводку погоды... 
— извещает диктор.

Знайте, товарищи, скупые 
цифры о температуре, скоро
сти ветра выведены из тща
тельных наблюдений за пого
дой скромными тружениками 
метеостанций.

На снимке: старший тех
ник актеометрист Л. Мель
никова ведет наблюдение за 
солнечной радиацией.
Текст и фото С. НОВИКОВА.

Я .  ЧИРКОВ.

П Е Р В Ы Й  Ш А Г
Встал и замер.
И взмахнув руками,
Покачнулся,

сделав неспеша 
к  ласковой

и очень доброй маме 
Самый первый,
Самый трудный шаг.

И упал,
Протопав путь недолгий.

На него
глядели от реки, 

Раскрасневшись,
Словно от восторга,
Светлыми глазами огоньки, 

Шла весна,
Светило солнце буйно.
Пели птицы, 
будто охмелев.
И бежали,

новизной волнуя,
Тропы и дороги по земле.

И парнишка, 
позабыв паденье,

Карие глаза 
насторожив,
Снова шел
в нелегкое сраженье —  
за движенье 
и за право жить!

Н А Ч А Л О
Это было снромное начало,
Он не сразу инженером стал. 
Чувствовал разлуку за плечами, 
Письма бестолковые писал.

Думал и грустил в часы досуга, 
Грязь счищая с кирзовых сапог. 
И ему мерещилась подруга 
За холодной слякотью дорог.

Разговоры с прежними друзьями, 
Общежитий шумное жилье.
Где светился редкими огнями 
Скверик, позабытый соловьем.

...А однажды, 
очень ясной ночью,
Когда звезд никак не сосчитать, 
Он в тайгу ушел маршрутом

срочным
Заблудившуюся девочку искать.

Ждали долго.
Еле шли минуты.

Лес шумел, вершинами ворча,
В эти дни в отряде почему-то 
Не хотели пить горячий чай,

А когда колючая пороша 
Холод принесла издалека,
Он пришел, продрогший и

обросший,

С девочкой, уснувшей на руках. 
Вечером, смакуя чай пахучий,
Он сидел и жадно слушал нас,
И какой-то незнакомый лучик 
Падал из его усталых глаз.

Где-то птица сонная кричала, 
Тлел в костре лучистый огонек. 
...Это было крепкое начало 
У истока^ жизненных дорог.

По следам неопубликованных писем
Рабочий Шегарского лесохимн- так как бригадир Вайман

ческого участка тов. Коршенюк 
писал в редакцию о невниматель
ном отношении со стороны техно
рука участка тов. Гладкова к  вне
сенному им совместно с мастером 
Бочкаревым рационализаторскому 
предложению.

Из комбината «Томлес» нам 
сообщили, что авторам рациона
лизаторского предложения
гг. Коршенюку и Бочкареву на
значено поощрительное возна
граждение.

Техноруку химучастка тов. 
Гладкову за бездушное отношение 
к  рационализаторам объявлен вы
говор.

***
В своем письме в редакцию 

А. Наумов писал о том, что кли
ентам парикмахерской бани № 5

само
вольно уходит с работы.

Управляющий трестом комму
нально-бытового обслуживания 
тов. Григорович сообщил редак
ции, что факт, изложенный в 
письме, подтвердился. За само, 
вольный уход с работы Вайман 
от должности бригадира отстра
нен.

***
Гражданин В. Астафуров пи

сал нам о том, что шофер такси 
№ 46-78 брал завышенную плату 
за проезд пассажиров на такси.

Из Томского таксомоторного 
парка нам сообщили, что факты, 
изложенные в письме, подтверди
лись.

Водителю такси № 46-78 тов- 
Ямалетдинову объявлен выговор, 
он предупрежден, что при повто
рении подобных случаев будет

приходится терять много времени, уволен с работы,

З а тр уд н и те л ь н о е  полож ение
Весной этого года всели

лись мы в новый дом по 
Тверскому проезду № 2«а» 
в г. Томске. При этом мы бы
ли не столько рады, сколько 
удивлены тем, как могла 
принять государственная 
комиссия этот дом.

За что ни возьмись — все 
сделано наспех, кое-как. Вы
ключатели неисправны, ба
тареи отопления протекают. 
А  если на улице дождь, про
текает потолок.

А  через месяц двери пе
рестали закрываться, на
ружные оконные рамы раз
валиваются.

Виноваты в этом руко- 
водители строительно-мон
тажного управления радио
фикации, сдавшие дом

в эксплуатацию с большими 
недоделками.

(Из письма А. Сусаревой).
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К окончанию гастролей 
Кемеровского театра 

музкомедии

С П А С И Б О ,
Д Р У З Ь Я !

Сцена из спектакля «Свадьба в Малиновке» Б. Александрова. 
Гануся "— Н. Коносевич, Яшка-артиллерист — А. Бобров.

П Р И Е З Ж А Й Т Е
Е Щ Е !

Приехав в Томск, я побывал 
в театре, где- много дней под
ряд шли гастрольные спек
такли Кемеровского театра 
музыкальной комедии.

Недавно состоялась премьера 
новой музыкальной комедии 
лауреата Сталинской премии 
Д. Кабалевского «Весна поет»
— постановка, посвященная 
40-й годовщине комсомола. 
Особенно тепло зрители при
нимают в этом спектакле за
служенную артистку Узбек
ской ССР, дипломантку Всесо
юзного фестиваля театров 
Н. Коносевич в роли Магдали
ны Ерофеевны. Заслуженный 
артист РСФСР, дипломант 
Всесоюзного фестиваля теат
ров А. Бобров прекрасно сы
грал роль Птичкина.

С неменьшим успехом идет 
на сцене театра и знакомая 
уже всем музыкальная коме
дия Б. Александрова «Свадь
ба в Малиновке». Запоминает
ся дед Нечипор — артист 
Б. Гзовский. Много удовольст
вия доставляют зрителям ар
тистка Н. Коносевич в роли 
Гануси, жены деда Нечипора, 
артист А. Бобров в роли Яш- 
ки-артиллериста.

В заключение хочется ска
зать артистам Кемеровского 
театра музыкальной комедии: 
приезжайте к  нам еще, будем 
рады!

В. СИМОНОВ,
заведующий сельским клу

бом пос. К.-Гривы Чаин- 
ского района.

Желаем новых успехов
.По-настоящему -искренни и 

обаятелъйы молодые йрТйбты 
Л. Фролова, А. Смагина и 
М. Таубе, которые подкупают 
простотой и непосредственностью 
игры, умением отдаться целиком 
своей роли и заставить зрителя 
чувствовать и жить вместе с ге
роями. Они непринужденно дер
жатся на сцене, прекрасно тан
цуют, умело владеют своими го
лосами. ’

Отрадно, что театр всегда при
возит к нам на гастроли разно
образный репертуар, смело бе
рется за осуществление постано
вок новых оперетт.

Хочется пожелать способному 
коллективу Кемеровского театра 
дальнейших творческих ^спгаов.

студент университета.

Не забывать о специфике 
жанра

Сцена из спектакля «Голубая мазурка» Ф. Легара. 
Бланка — Л. Фролова, Юлиан — Е. Григорьев.

— Помоги мне, рама выпа
дает.

— Погоди, я с дверью спра
виться не могу, никак не за. 
крывается.

(Рис. р . Пантелеевой).

„Н ям г можрявмлось..***
Я люблю театр и посещаю его довольно часто. Посмотрел не

сколько спектаклей, поставленных Кемеровским театром музыкаль
ной «омедни. Особенно хорошее впечатление осталось от просмотра 
оперетт «Сильва» ц «Черный амулет».

А. МАРТЫН,
мастер литейного цеха завода «Сибэлектромотор»,

***
На днях я вместе с товарищами по работе побывал в театре и С 

большим удовольствием посмотрел оперетту Кальмана «Сильва». 
Мне и раньше приходилось смотреть этот спектакль, но в исполне
нии кемеровчан он мне особенно понравился. Я хорошо отдохнул и 
цолучил большое удовольствие.

И. Ш К У Р И Н ,
вагранщик литейного цеха завода «Сибэлектромотор»,

Гаснет свет. Звучит 
увертюра — чудесная 
музыка заполняет зал. 
Открывается занавес, 

и зрители видят на сцене уже 
полюбившихся им артистов 
Кемеровского театра музы
кальной комедии.

После спектаклей, которые 
мы просмотрели, покидаешь 
зал с одним и тем же чувст
вом — чувством удовлетворе
ния. Очень хочется отметить 
игру таких артистов, как Боб
ров, Таубе, Коносевич, Смаги
на, Фролова и многих других.
Вот артист Таубе — он еще 
молод, но про него смело мож
но сказать — это один из луч
ших артистов труппы. Как он 
непосредственен, подвижен. У  
него хорошая дикция. Как хо
рошо играет Таубе роль бота
ника из «Черного амулета»!

М. Таубе запоминается в опереттах «Весна поет», «Вас ждут 
друзья» и других. Желаем ему от всей души еще больших 
творческих удач! i

Очень нравится нам и артистка Смагина —1 она отлично 
/танцует, движения ее легки, изящны, грациозны. У  нее прият
ный голос; Смагина превосходно держится на сцене. Она хоро. 
ша в роли Тани («Белая акация»), Симы («Весна поет»), Фло
ры («Черный амулет»), Стасси («Сильва») и других.

Хочется несколько слов сказать и о молодом артисте Гера
симове. Герасимов играет в массовых сценах. Он не просто 
представляет «толпу», он — активный участник всего про
исходящего на сцене. i

Однако игра артиста Лаушкина нас не всегда удовлетворя
ет. В большинстве случаев движения его стеснены, голос не
выразителен. Хочется пожелать артисту Лаушквну больше 
работать над ролями. i

В основном же коллектив театра отлично справился со сво
ей задачей. Герои просмотренных спектаклей надолго остают
ся в памяти. После просмотра любой оперетты выходишь из 
театра возбужденным — хочется петь, танцевать, смеяться!

Очень хочется поблагодарить и коллектив оркестра театра 
и дирижеров Лугова и Венцковского. В их исполнении мы с 
удовольствием слушали музыку наших любимых композито
ров: Стрельникова, Дунаевского, Кабалевского, Кальмана к  
Других. t

Спасибо вам, дорогие друзья, от всего сердца спасибо! 1
В. ЧАУСОВА,

Л. ПЛАТОНЕНКО, 
молодые специалисты Томского мясотреста.

За время гастро
лей Кемеровского те
атра музыкальной ко
медии его спектакли 

не раз служили темой рецензий *— в целом положительных и 
очень доброжелательных. Это естественно — коллектив теат
ра творчески вырос, большинство его спектаклей заслужзнно 
высоко оценены томским зрителем. Но в постановках наших 
кемеровских друзей далеко не все безупречно. И хотелось бы 
поговорить о некоторых недостатках в работе театра.

Оперетта как жанр имеет свою ярко выраженную специ
фику. В каждом спектакле должны быть «огонек», темпера
мент, легкость и изящество, искреннее веселье и смех, в каж
дом спектакле должна быть какая-то особая атмосфера при
поднятости и даже праздничности. На опереточных спектаклях 
губительнее всего отражается даже малая доза скуки, натура
листичности. А  это, к сожалению, имеется в некоторых поста
новках Кемеровского театра. ^

Хорошо, что театр стремится ставить советские оперетты, 
отводя им большое место в своем репертуаре. Наряду с тем, 
что диктуется хотя бы уже новизной тематики, в постановках 
советских музыкальных комедий не надо забывать все же тра
диции жанра — искусство оперетты в любом спектакле дол
жно быть искрометным, веселым, ярким! i

А  режиссура Кемеровского театра как бы «не переварила» 
до конца каждый спектакль в нужном комедийном соку,же 
все сцены в спектаклях поставлены в опереточном ключе. На
пример, в хорошо поставленной главным режиссером театра 
С Штнвельманом новой музыкальной комедии Д. Кабалев
ского «Весна поет» есть маловыразительная, сентиментально 
поданная сцена, где трое стариков поют песенку о Тане.

Особенно показателен со стороны режиссерской недоработ
ки спектакль «Вас ждут друзья». Правда, слабость этой му
зыкальной комедии во многом зависит от плохого либретто. 
Но режиссер со своей стороны не сделал все, что мог бы в 
этом спектакле. Он обращал внимание только на «УДаР^е»* 
выигрышные сцены. А  все лирические, да и многие бытовые 
Гэтом  спектакле поставлены серо, неинтересно, излишне
«тяжело», 1

В труппе театра есть пре
красные артисты — Н. Коно
севич, А. Бобров, А. Адриа
нов, которые хорошо владеют 
«секретами жанра». Созданные 
ими образы очень разнообраз
ны, их герои венских оперетт 
абсолютно н:е похожи на персо
нажи советских спектаклей. 
Эти артисты сочетают типич
ность и заостренность образа с 
подлинно опереточной легко
стью, умело пользуются конт
растными красками—соединяя, 
например, смешное с трогатель
ным. Все эти «секреты жанра» 
они должны передать творче
ской молодежи театра.

Как раз этого-то умения и 
не хватает многим молодым ар
тистам театра. Это относится 
хотя бы к Е. Григорьеву — 
«герою», который хорош в вен
ском репертуаре, но очень 
«пресен» в современных спек
таклях (особенно в роли Семе
на — «Вас ждут друзья»). Это 
же можно сказать о Н. Лауш- 
кине, О. Авериной и других.

Законы жанра безусловно 
должны распространяться на 
танцы, Ведь пение должно 
органически переходить в та
нец, сочетаться с ним. Наря
ду с темпераментными, выра
зительными танцами многих 
спектаклей, поставленными 
балетмейстером К. Царько, а 
также артистами Г. Сычевым 
и М. Таубе, в некоторых спек
таклях есть танцы, которые 
как бы тормозят развитие дей
ствия (больше всего это отно
сится к  танцевальным номерам 
в спектакле «Вас ждут 
друзья»).

Неравноценно в постановках 
театра и художественное офор
мление — здесь тоже не всег
да учитывается специфика жан
ра. Например, цздищне скучны 
и натуралистичны декорации в 
том же епектдкле «Вас ждут 
друзья», не интересны декора
ции в спектакле «Черный аму
лет».

В театре оперетты в любом 
спектакле новое, что внесло 
советское искусство, должно 
умело сочетаться с лучшими 
традициями жанра оперетты.

С. САПОЖНИКОВА, 
старший режиссер Томской 

телестудии.
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На второй Международной 
конференции по мирному 

использованию атомной энергии
ЖЕНЕВА, 5 сентября. (Спец, 

корр. ТАСС М. Паньшин). Вчера 
и сегодня на второй Международ
ной конференции по мирному ис
пользованию атомной энергии ра
ботали все пять секций, занима
ющиеся различными аспектами 
изучения и освоения ядерной 
энергии для мирных целей.

На заседании секции физики 
вчера продолжалось обсуждение 
докладов об установках для осу
ществления контролируемого 
ядерного синтеза. Речь идет о 
возможности создания установок, 
которые должны позволить людям 
подчинить себе внутриядерную 
энергию путем синтеза ядер лег
ких элементов. Освоение термо
ядерной энергии позволит челове
честву навсегда избавиться от 
опасности энергетического голода.

Решение этой проблемы затруд
няется пока отсутствием методов 

• для длительного удержания плаз
мы, нагретой до температуры в 
миллионы градусов, в которой мо
жет происходить процесс термо
ядерного обнтеза. В настоящее 
время ученые различных стран 
пришли к  выводу, что удержать 
плазму в термоядерном реакторе 
в принципе возможно с помощью 
магнитных сил. Правда, на пути 
этого решения лежат еще очень 
большие трудности.

С интересными докладами на 
эту тему вчера выступили ученые 
Англии, СССР, Франции, СШ А и 
Швеции. Доклады английских 
ученых П. Тонмена и У. Томпсона 
были посвящены созданной в 
Англии термоядерной установке 
«зэта». В докладе советского уче
ного И. Н. Головина была дана 
характеристика термоядерной ус
тановки типа трубы, в которой 
для удержания плазмы применено 
сильное магнитное поле. Это по
зволит в 100—200 раз увеличить 
время существования устойчивого 
шнура плазмы по сравнению с 
установками, в которых использу
ются импульсные процессы.

Другой доклад советских уче
ных, представленный на вчераш
нем заседании секции физики, ка
сался исследований нагрева плаз
мы в тороидальных камерах.

Французский ученый Хуберт 
сообщил, что в его стране нача

ты работы по управляемому тер
моядерному синтезу.

Сегодня утром на заседании 
секции с докладами выступили со
ветские ученые Б. Б. Кадомцев и
С. И. Брагинский (конкретный ме
тод стабилизации плазмы с по
мощью системы проводников с то
ком, располагаемых вблизи по
верхности плазмы). Предложен
ная в этом докладе система ис
пользует гофрированное магнит
ное поле. Эта система должна 
устранить трудности тора с про
дольным магнитным полем.

В докладе группы советских 
ученых, зачитанном В. М. Глаго
левым, излагались теоретические 

экспериментальные исследова
ния, показывающие возможность 
удержания плазмы с помощью вы
сокочастотного электромагнитно
го поля.

Интересный проект термоядер
ной установки выдвинул сегодня 
в своем докладе американский 
ученый Л. Спитцер. Он предло
жил построить магнитную ловуш
ку для плазмы с магнитными ли
ниями, которые вращаясь описы
вают замкнутые поверхности так. 
что частицы плазмы (ионы и 
электроны) остаются на этих по
верхностях. Простейшим приме
ром такой системы является маг
нитное поле, свернутое в виде 
восьмерки.

Сегодня утром выступили так
же̂  американские ученые С. Кол- 
гейт и Р. Пост. В докладе О. Кол- 

1 гейта рассматривается «пинч-эф. 
фект» (сжатие газа при прохожде
нии по нему электрического то
ка). Доклад Р. Поста касался тео
ретических основ некоторых экс
периментальных результатов уста
новки с магнитными пробками 
для термоядерных исследований.

На дневном заседании секции 
физики наряду с докладами уче
ных СССР, СШ А и Англии были 
представлены также доклады уче
ных Японии, Швеции и Дании.

На сегодняшнем заседании сек
ции по применению изотопов об
суждался вопрос о биологических 
эффектах радиации. Советский 
ученый С. В. Лебединский пред
ставил доклад о биологическом 
действии малых доз нс визирую
щей радиации.

РЕШ ЕНИЯ СОВЕТА 
МИНИСТРОВ ГДР

Расправа с участниками народной 
демонстрации в Париже

ПАРИЖ, 5 сентября. (ТАСС). 
Во время официальной церемонии 
на Площади республики, посвя
щенной предстоящему референду
му, полицейские власти приняли 
вчера все меры, чтобы не допу
стить на площадь участников на
родной манифестации против 
проекта конституции. Тем не ме
нее, выступления министров Бер- 
туэна и Мальро и самого главы 
правительства 'Де Голля часто за
глушались, когда участники мани
фестации, собравшиеся на приле
гающих улицах, громко скандиро
вали лозунги в защиту республи
канского строя. Манифестанты 
размахивали плакатами с над
писью: «Нет!» и разбрасывали
тысячи листовок. Тех, кто провоз
глашал лозунги, враждебные но
вой конституции, жандармы и по
лицейские зверски избивали. Сре
ди участников народной демонст
рации имеются раненые

По окончании официальной це
ремонии на улицах и бульварах, 
ведущих на Площадь республики, 
происходили столкновения:, на од
ной из улиц полиция применила 
слезоточивый газ.

Демократическая обществен
ность Франции гневно осуждает 
расправу полиции с участниками 
народной манифестации. По дан
ным газеты «Либерасьон», около 
100 манифестантов были ранены. 
Четверо из них получили огне
стрельные ранения. Рабочий заво
да «Рено» Жорж-Жан Нюттэн 
был тяжело ранен двумя рулями 
в спину.

Комитет сопротивления фашиз
му опубликовал заявление, в ко
тором «клеймит перед всей стра
ной скандальную мобилизацию по
лиции и охранников из «республи
канских отрядов безопасности», 
выставивших крупные силы, что
бы преградить населению Парижа 
доступ на Площадь республики».

В заявлении разоблачаются 
«неслыханно грубые действия по
лиции» и выражается солидар
ность всех республиканцев с по
страдавшими участниками мани
фестации и их семьями.

Комитет сопротивления фашиз
му призывает республиканцев к 
дальнейшему сплочению своих ря
дов и созданию новых комитетов 
защиты республики.

БЕРЛИН, 5 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает ведомство печати 
при премьер-министре ГДР, 4 сен
тября состоялось заседание Сове
та министров Германской Демо
кратической Республики, на кото
ром было решено предпринять 
новые шаги для подготовки мир
ного договора с Германией. В свя
зи с этим Совет министров принял 
заявление и решил направить 
правительствам СССР, США, Ве
ликобритании и Франции ноты 
одинакового содержания. Было 
принято также решение напра
вить ноту правительству Федера
тивной Республики Германии.

В заявлении правительства 
ГДР отмечается, что миролюби
вые люди в обоих германских го
сударствах желают воссоедине
ния Германии в единое демокра
тическое и миролюбивое государ
ство и что важнейшей предпосыл
кой к решению этой проблемы яв
ляется обеспечение прочного ми
ра. В этой связи политика прави
тельства ГДР, направленная на 
достижение взаимопонимания двух 
германских государств, как основ
ного условия воссоединения, про
тивопоставляется западногерман
ской политике атомного вооруже
ния. которое превращает ФРГ в 
европейский очаг атомной войны, 
препятствуя тем самым взаимопо
ниманию и воссоединению.

В заявлении подвергается кри
тике точка 'зрения федерального 
правительства, будто создание 
единой Германии является делом 
четырех великих держав. В нем 
подчеркивается, что при сущест
вующих условиях наиболее реаль
ный путь к единству на мирной и 
демократической основе проходит 
через создание конфедерации двух 
германских государств.

В современной, обстановке, го
ворится в заявлении, более чем 
когда-либо нужно принять меры 
по обеспечению мирной жизни 
немецкого народа, а также мирно
го развития в Европе. Для этого 
необходима, в первую очередь, 
немедленная подготовка к заклю
чению мирного договора с Герма
нией.

Правительство ГДР напоминает 
о заявлении первого заместителя 
председателя Совета министров 
ГДР В. Ульбрихта на V съезде 
Социалистической единой партии 
Германии о том, что вопрос о 
мирном договоре с Германией на
ходится в непосредственной связи 
с предложениями о создании ев
ропейской безатомной зоны, с по
степенным выводом иностранных 
войск с территории обеих частей 
Германии с ликвидацией иност
ранных военных баз на террито
рии всех европейских государств, 
а также. ^  выходом обоих герман
ских государств"'Из военных^ бло
ков. . ■'"ЧГ-Т

Правительство ГДР подчерки
вает в заявлении, что вопрос о 
мирном договоре является той 
частью германской проблемы, ко
торая входит в компетенцию всех 
государств, принимавших участие 
в минувшей войне. Оно предлага
ет, чтобы правительства СССР, 
США, Англии и Франции создали 
комиссию из представителей четы
рех держав, которая приступила 
бы к консультациям с целью под
готовки мирного договора с Гер
манией. Одна из задач комиссии 
должна .состоять в достижении 
взаимопонимания между четырьмя 
державами, с одной стороны, и 
обоими германскими государства
ми — с другой, по вопросу о том, 
в какой стадии и форме привлечь 
оба германских государства к уча
стию в переговорах.

В заявлении сообщается, что 
правительство ГДР предложит 
правительству ФРГ создать так
же комиссию из представителей 
двух германских государств, кото
рая будет стремиться к тому, что
бы по возможности выработать 
общую точку зрения ГДР и ФРГ 
по основным вопросам мирного 
договора на переговорах с че
тырьмя державами. Ей может 
быть поручено также обсуждение 
проблемы создания единой миро
любивой и демократической Гер
мании, что является, как подчер- 
кивается в заявлении, делом ис- I ключительно двух германских го
сударств.

В заключение правительство 
ГДР выражает уверенность, что 
выдвинутые им предложения бу
дут встречены с одобрением все
ми миролюбивыми немцами и все
ми миролюбивыми народами и 
что правительства четырех дер
жав и западногерманское прави
тельство учтут стремление наро
дов к миру.

БЕРЛИН, 5 сентября. (ТАСС). 
Ноты правительства ГДР вруче
ны правительствам 4 держав — 
СССР. США, Великобритании и 
Франции.

Поскольку между ГДР и запад
ными державами не существует 
дипломатических отношений, пра
вительство ГДР обратилось к пра
вительству Чехословацкой Респуб
лики с просьбой о передаче нот 
правительствам США, Великобри
тании и Франции. *

Сегодня заместитель министра 
иностранных дел Чехословакии 
Ю. Гаек принял послов США, Ве
ликобритании и Франции и пере
дал им ноты правительства ГДР.

Сегодня же уполномоченный 
министерства иностранных дел 
ГДР передал министерству иност
ранных дел ФРГ ноту правитель
ства Германской Демократической 
Республики правительству Феде
ративной Республики Германии.

Протесты американской общественности 
против политики США 
на Дальнем Востоке

, НЬЮ-ЙОРК, 5 сентября. 
(ТАСС). Авантюристическая поли
тика подготовки к  вооруженному | 
вмешательству во внутренние де
ла КНР встречает растущее со
противление со стороны американ
ской общественности. Об этом, в 
частности, свидетельствует теле
грамма. направленная президенту 
Эйзенхауэру «объединенным неза
висимым социалистическим коми
тетом по проведению предвыбор
ной кампании», который высту
пил с независимым списком кан
дидатов на предстоящих выборах 
в штате Нью-Йорк.

В телеграмме говорится: «Ост
рова Куэмой и Мацзу являются 
законной территорией Китайской 
Народной Республики и удержи
ваются Чан Кай-ши лишь с по
мощью американской военной мо
щи. Остров Куэмой имеет к нам 
не больше отношения, чем Ста- 
тен-Айленд (остров в нью-йорк
ской гавани. — Ред.) к китайцам. 
Пребывание наших войск на ки
тайской территории представляет 
собой угрозу для мира во всем 
мире. Мы призываем к немедлен
ному отводу всех американских 
вооруженных сил с островов и из 
вод, окружающих Куэмой и Мац

зу, дабы предотвратить вовлече
ние Соединенных Штатов и всего 
мира в третью мировую войну. 
Мы призываем Соединенные Шта
ты обещать, что они не будут вме
шиваться во внутренние дела Ки
тайской Народной Республики». В 
телеграмме выдвигается требова
ние, чтобы правительство СШ А 
признало Китайскую Народную 
Республику и чтобы КНР было 
предоставлено ее законнее ме
сто в Организации Объединенных 
Наций. С протестом против воору
женного вмешательства СШ А во 
внутренние дела КНР выступил 
американский писатель Корлисс 
Ламонт. В телеграмме, адресо
ванной совещанию активистов вы
шеуказанного комитета, Ламонт 
осуждает «американское воен
ное вмешательство на Дальнем 
Востоке», где, как он указывает, 
«правительство С Ш А стремится 
помешать Китайской Народной 
Республике утвердить свои закон
ные права на Куэмой и другие 
прибрежные острова». Он осуж
дает также «военное вмешатель
ство Соединенных Штатов в Ли
ване» и призывает к прекраще
нию американских испытаний 
ядерного оружия, а также к пол
ному запрещению этого оружия.

Г

По пути агрессивных 
военных провокаций

„ Я н к и , у б и р а й т ес ь  д о м о й ! "
БЕЙРУТ, 5 сентября. (ТАСС). 

Все сильнее звучит голос проте
ста ливанского народа против 
американской интервенции в Ли. 
ване. Как стало известно, среди 
солдат американских войск в Ли
ване распространяются листовки 
молодежных патриотических орга
низаций Ливана с требованием о 
немедленном выводе американ
ских войск из страны.

«Оккупация нашей страны 
американскими войсками, — го

ворится в одной из листовок, — 
со всей очевидностью показала, 
что сегодняшняя Америка, Аме
рика эпохи Эйзенхауэра— Далле
са, является худшим врагом всех 
народов мира и что вы, солдаты 
этой Америки, играете роль под
лых убийц.

Мы присоединяем свой голос 
к голосу народов всех стран и 
категорически требуем: «Янки,
убирайтесь домой!».

НЬЮ-ЙОРК, 5 сентября. 
(ТАСС). . Американская печать 
комментирует состоявшееся вчера 
в Ньюпорте (Род-Айленд) сове
щание государственного секрета
ря Даллеса с президентом Эйзен
хауэром. Опубликованное заявле
ние Даллеса, с которым он вы
ступил после этого совещания, яв
ляется новым свидетельством аг
рессивных планов СШ А в отноше
нии Китайской Народной Респуб
лики. Называя это заявление 
«декларацией Даллеса— Эйзен
хауэра», газеты считают его даль
невосточным изданием пресло
вутой «доктрины Даллеса— Эйзен
хауэра», выработанной в свое 
время для Ближнего Востока.

Рекламируя сегодня эту декла
рацию, агентство Ассошиэйтед 
Пресс особо подчеркивает намере
ние СШ А использовать американ
ские вооруженные силы в районе 
прибрежных китайских островов, 
если президент «сочтет это необ
ходимым» для «безопасности» 
Тайваня Агентство заявляет, что 
это будет сделано «без колеба
ний».

Газета «Нью-Йорк тайме», 
ссылаясь на «инструктаж, со
стоявшийся у высокопоставлен
ного представителя правительст
ва» по поводу осуществления 
«декларации Даллеса— Эйзенхауэ
ра», дает понять, что правящие 
кругирСШАовьшашивают планы 
вторжения на территорию Китай
ской НароднойгРеспублики. Этот 
«представитель», по словам газе
ты, заявил также, что в опреде

ленных условиях «американским 
войскам, возможно, будет дан 
приказ бомбардировать» сосредо
точения войск КНР на материке.

Судя по сообщениям американ
ской печати, правящие круги 
СШ А в целях провоцирования 
военных конфликтов намерены не 
признавать 12-мильную зону у 
побережья Китая, установленную 
правительством КНР. Об этом, в 
частности, свидетельствует сооб
щение газеты «Нью-Йорк геральд 
трибюн». Газета при этом приво
дит слова того же «высокопостав
ленного представителя правитель
ства», который заявил, что кораб
ли военно-морского флота СШ А 
будут «наносить ответные уда
ры» в соответствии с приказами, 
аналогичными тем, которые име
ются у военно-воздушных сил 
США. ,

Американская печать вынужде
на признавать, что агрессивная 
политика, проводимая СШ А про
тив Китайской Народной Респуб
лики, не пользуется поддержкой 
народов. Вооруженное вмешатель
ство С Ш А во внутренние дела 
КНР, пишет обозреватель газеты 
«Нью-Йорк геральд трибюн» 
Липпман, «было бы осуждено на 
Генеральной. Ассамблее, где в ки
тайском вопросе против СШ А 
имеется значительное большинст
во... Более того, — продолжает 
автор, — СШ А должны избегать 
ООН, ибо в своей политике в от
ношении Китая СШ А в значитель
ной мере одиноки».

П ереброска английских войск 
из Сингапура в Гонконг

ПЕКИН, 5 сентября. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передает: по 
сообщению из Сингапура, англий
ские военные власти в Сингапуре 
заявили, что Англия перебросит 
из Сингапура в Гонконг один ба
тальон своих войск (примерно 
600 солдат) и что эти войска при
будут в Гонконг 21 сентября.

Это действие Англии рассмат
ривается как поддержка Соеди

ненных Штатов в создании напря
женности на Дальнем Востоке.

Как сообщило агентство Юнай
тед Пресс Интернейшнл, один ди
пломатический представитель в 
Лондоне заявил, что этот акт 
Англии напоминает переброску 
американских военно-воздушных и 
военно-морских сил на Дальний 
Восток.

Канада не хочет  
ввязываться 

в агрессивную 
авантюру С Ш А
НЬЮ-ЙОРК, 5 сентября. 

(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент агентства Ассошиэйтед 
Пресс из Оттавы, министр иност
ранных дел Канады Сидней Смит 
сообщил в палате общин, что 
Канада довела до сведения Сое
диненных Штатов, что она «счи
тает настоятельно необходимой 
сдержанность в формозской си
туации».

Отвечая на вопросы членов па
латы, Смит повторил, что Канада 
«не взяла на себя никаких обя
зательств в отношении какого- 
либо конфликта, который может 
разразиться в Формозском про
ливе».

Англия поддерживает 
агрессивные действия 

США на Дальнем Востоке
ЛОНДОН, 5 сентября. (ТАСС). 

Представитель министерства
иностранных дел Англии заявил 
сегодня, что английское прави
тельство солидаризируется с по
литикой СШ А на Дальнем Восто
ке.

Он сказал, что английское пра. 
вительство «полностью разделяет 
беспокойство правительства СШ А 
по поводу любой попытки внести 
территориальные изменения с по
мощью силы». Таким образом 
английское правительство факти
чески оправдывает захват искон
но китайской территории амери
канской марионеткой Чан-Кай-ши 
и американским 7-м флотом.

Касаясь далее декларации ки
тайского правительства об уста
новлении ширины территориаль
ных вод в 12 миль, представи
тель английского МИД заявил, 
что правительство Англии «не 
признает более чем 3-мильную по
лосу» территориальных вод. 
Между тем известно, что каждое 
государство имеет право опреде
лять ширину своих территориаль-. 
ных вод и какого-либо междуна
родного соглашения на этот счет 
не существует.

В этой связи здесь напоминают 
также, что недавнее решение Ис
ландии установить 12-мильную 
зону рыболовства вдоль своих 
берегов также было враждебно 
встречено английскими властями, 
и английские траулеры в нару. 
шение элементарных норм между
народного права пытаются про
должать ловить рыбу в чужих 
водах под прикрытием военных 
кораблей.

ИЗВЕЩЕНИЕ

8 сентября, в 7 часов вечера, 
в помещении лектория (просп. им. 
Ленина, 36) Томский горком 
КПСС проводит организационное 
собрание слушателей вечернего 
университета марксизма-лениниз
ма.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 7 сентября 1958 года ожи
дается переменная облачность, по 
крайним северо-восточным райо
нам — дождь, по остальным — 
без осадков, ветер северо-запад
ный, 7— 12 метров в секунду, 
температура воздуха—9— 14 гра
дусов тепла.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р

Кемеровский театр музыкаль
ной комедии (в помещении обла
стного драматического театра).

Закрытие гастролей 
7 сентября, днем — «Сильва», 

вечером — заключительный кон
церт.

Томский инженерно-строитель
ный институт объявляет прием на 
вечерние 10-месячные курсы по 
подготовке в институт.

Начало занятий 1 октября 
1958 года. Плата за обучение за 
весь срок 300 рублей.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 2.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
7 сентября — новый художест

венный фильм «Смерть велосипе
диста». Сеансы: 9-10, 11-00,
12-50, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10,
10-00.

(Дети до 16 лет не допускают
ся).

8 сентября — новый цветной
художественный фильм «Золотая 
симфония». Сеансы: 8-50, 10-50, 
12-50, 2-50, 4-50, 6-50, 8-50,
10-50.

Зал кинохроники

7 сентября для детей— цветные 
мультипликационные фильмы: 
«Упрямое тесто», «Юля-капризу- 
ля», «Дудочка и кувшинчик», 
«Храбрый заяц», «Ореховый пру- 

' тик». Сеансы: 9-00, 10-15.
7 сентября — новый докумен

тальный фильм «Сергей Эйзен
штейн». Сеансы: 11-30, 12-30,
1- 30.

7 сентября — художественный 
фильм «Тень на дороге». Сеансы:
2- 30, 4-15, 6-00, 7-45, 9-30.

8 сентября — цветная кино
комедия «Безумный день». Сеан
сы: 12-30, 1-55, 3-20, 4-45, 6-10, 
7-35. 9, 10-25.

Для детей — цветной художест
венный фильм «В праздничный 
вечер». Сеансы: 9, 10-10, 11-20.

Кинотеатр имени И. Черных
7 сентября. Большой зал — 

«Смерть велосипедиста». Сеансы:
9- 30, 11-10, 12-50, 2-30, 4-10,
5-50, 7-30, 9-10, 10-50. Малый
зал — «Тореадор». Сеансы: 1-45,
3- 15, 4-45, 6-15, 7-45, 9-15,
10- 45.

Для детей — «Встретимся на 
стадионе». Сеансы: 9, 10-35,
12-10,

8 сентября. Большой зал — 
«Золотая симфония». Сеансы: 9, 
10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8-30, 10-25. Малый зал — «Из
вержение». Сеансы: 1, 2-50, 4-40. 
6-30, 8-20, 10-10.

Для детей — «Крылатый пода
рок». Сеансы: 9, 10-20, 11-40,,

Кинотеатр городского сада

7 сентября — новый художест
венный фильм «Тореадор». Сеан
сы  12, 2. 4. 6, 8. 10.

8 сентября — новый цветной 
художественный фильм «Против 
всех». Сеансы: 12, 2, 4, 6, 8, 10.

Т о м ск а я  ст уди я  
т ел еви ден и я

Воскресенье, 7 сентября
15.00. Юным зрителям. «Мы 

шагаем в первый класс». 15.15. 
Премьера детского телевизион. 
ного фильма «Тамбу-ламбу». 
19.00. «Торжество колхозного 
строя». 19.20. Показывает Ом
ская студия телевидения. В про
грамме: репортаж «По родному 
городу», очерк «Гигант нефтяной 
промышленности», телевизионны й 
выпуск «Новости недели», журнал 
«По родному городу» и любимые 
песни из кинофильмов. 20.35. 
Концерт с участием народной 
артистки СССР Гоар Гаспарян. 
21.20. «Я умираю за радость!». 
(Памяти чешского писателя-ком- 
муниста Юлиуса Фучика). 21.40. 
Киноповесть «Правда». (По одно
именной пьесе Александра Кор
нейчука).

□
О

О
□

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ
с 8 сентября выпускает на экраны кинотеатров 

музыкальный фильм

„ЗОЛОТАЯ СИМФОНИЯ"
Сценарий К. Нахмана, Ф. Беттгера, В. Форстера. 
Режиссер Франц Антель.
Композитор Л. Олиас.
Производство «Нойссер-космос», Австрия.

□
С

О
□

□
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с о с т о я т с я  6 5 -й  о с н о в н о й  и 1 1 - й  д о п о л н и т е л ь н ы й  
т и р а ж и  в ы и г р ы ш е й  Г о с у д а р с т в е н н о г о  3°|0 

в н у т р е н н е г о  в ы и г р ы ш н о г о  з а й м а
В тираже на одиннадцать разрядов займа разыгрывается 

следующее количество выигрышей:

□

Размеры выигрышей ь основном 
тираже

В пополни
тельном 
тираже

100.000 рублей — 11
50.000 рублей 22 55
25.000 рублей 55 275
10.000 рублей 275 880

5.000 рублей 880 8.800
1.000 рублей 7.700 25.300

400 рублей 84.568 91.179

Всего 93.500 126.500
Общая сумма выигрышей 

(в тысячах рублей) 51.152,2 125.296,6

□

Вероятность выигрышей по облигациям увеличивается с 
каждым тиражом, так как выигравшие облигации погашаются 
при выплате выигрышей и исключаются из дальнейших тира
жей, а количество выигрышей в проводимых тиражах остается 
неизменным.

Облигации займа продаются и свободно покупаются сберега
тельными кассами без каких-либо ограничений.

ПРИОБРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ 3% ЗАЙМА, 
УЧАСТВУЙТЕ в  ТИРАЖ АХ ВЫИГРЫШЕН!

о
Управление гострудсберкасс и 

госкредита Томской области.

Томский аэропорт открыл го
родскую кассу предварительной 
продажи авиабилетов по союзным 
и местным воздушным линиям.

Касса помещается: г. Томск,
проспект имени Фрунзе, 20, в 
здании совнархоза при отделении 
связи, телефон 61-51, дополни
тельный 2-86. 3 — 1

Областному комитету ДОСААФ 
требуются на постоянную работу: 
водолазы, медицинская сестра, 
моторист-рулевой и кассир-счето
вод.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 3. 2 —1

Мебельной фабрике «Красно, 
деревец» требуются на постоян
ную работу столяры, монтеры, 
кочегары, станочники и подсобные 
рабочие.

Здесь же Принимаются на обу
чение в группу столяров (подрост
ки и взрослые).

Обращаться' г. Томск, улица 
Дальне-Ключевская, 16. 2— 1

Томской областной строитель
но-монтажной конторе «Сельэлек. 
трострой» требуются шоферы и 
грузчики.

Обращаться: г. Томск. Набе
режная реки Ушайки, 18, теле
фон 48-47. . 3— 1

Томский областной автомото
клуб производит набор на курсы 
шоферов 3-го класса без отрыва 
от производства.

Обращаться' г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 48. 2— 1

Томской конторе «Главэлектро
сбыт» срочно требуется счето
вод-кассир.

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок, 5, телефон 38-78.
__ ___________________________  2 — 1

Орсу Тимирязевского- леспром
хоза срочно требуются на посто
янную работу: бухгалтеры, пова
ра, мастера хлебопечения, за
ведующий складом промышлен
ных товаров, мастера пошива 
дамского и мужского платья.

Обращаться: дачный городок
(за рекой Томью), отдел кадров, 
телефон 44-59.

Столовой № 13 Томского тре
ста столовых требуются: повара,
пирожницы, официантки и убор
щицы.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена, 49.

Томской комплексной экспеди
ции требуются: слесари, токари, 
грузчики, плотники, штукатуры, 
печники, разнорабочие, старшие 
буровые мастера, сменные буро
вые мастера и старшие буровые 
рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Татарская, 22. 2— 1

Требуются квалифицированные 
машинистки.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Кирова, 51, отдел 
кадров. 3 — 1

Томскому таксомоторному ав
тохозяйству требуются: шоферы
1, 2 класса, автослесари, аккуму
ляторщик, плотники, разнорабо. 
чие и обойщик.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина, 10 отдел кадров, теле
фон 64-76.

2 — 1

Томской конторе связи требу
ются: заведующий складом отде
ла «Союзпечати», киоскеры, поч
тальоны, надсмотрщики телефон
ной станции.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 18, отдел кадров.

2 — 1

Артели «Рекорд» требуются: 
электромонтер, швеи-мотористки 
массового пошива, мастера по ре
монту радиоаппаратуры, мастера 
мужского и дамского верхнего 
платья,’грузчики и мастера по ре
монту электронагревательных 
приборов.

Обращаться: г. Томск, улица
Равенства, 38. 2—1

Кирпичному заводу требуются: 
электрики, слесари, тракторист, 
плотники, каменщики, штукатуры, 
рабочие в цехи.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт, остановка «Керамик», 
автобус № 9. , 2 —2

Томский городской Дворец пио. 
неров продолжает прием в круж
ки: авиамодельный, автомобиль
ный, «умелые руки», рукодель
ный, радиокружок, драматиче
ский, кукольный, художественной 
гимнастики, изобразительного ис
кусства, хоровой, шахматно-ша
шечный, столярный и строитель
ный.

В кружки принимаются уча
щиеся школ с 3-го но 10-й класс.

Обучение во всех кружках бес
платное.

Запись производится ежеднев
но с 9 часов утра до 6 часов ве
чера в Доме пионеров: г. Томск, 
улица Татарская, 16. 2— 1

УНР-290 требуются: строитель
ные рабочие всех специальностей, 
слесари, электросварщик.

Обращаться: г. Томск, улица
Казанская, 59. 3 —3

Строительному тресту № 97 
требуются: главные бухгалтеры,
опытные инженеры-строители и 
секретари-машинистки.

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйская, 23, отдел кадров.

3 — 3

Томской психоневрологической 
больнице (за городом) требуются 
санитары и санитарки.

Обращаться в отдел кадров,
, 2 — 2

Томская автомобильная школа 
объявляет набор на курсы шофе- 
ров-профессионалов с отрывом от
производства.

Начало занятий—15 сентября.
Обращаться' г. Томск, улица 

Розы Люксембург, 34, телефон 
30-95;__________________________ 2 — 2

Гр-н Денисов Михаил Федоро
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Литейная, 17, кв. 23, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Карпачевой Фаиной 
Григорьевной, проживающей в 
г. Томске, переулок Добролюбова, 
5.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка- Вок
зального района г. Томска.

— 42-40, отделов: партийной
жизни
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